



© BCA-Permezel/ARM

Alcide Beauregard (1916-1944)

L'allié canadien

Dans la nuit du 8 au 9 février 1944 un Lysander atterrit sur un terrain de fortune proche d'Azay-sur-Cher. À son bord, se trouve Alcide Beauregard. Originaire du Québec, lieutenant canadien de 27 ans, membre du « Spécial Opérations Exécutive », il est envoyé par son service pour mettre en place des réseaux de liaisons radio au profit de la Résistance française.

Il rejoint bientôt le Val de Saône puis Lyon, où il assure régulièrement des émissions à destination de Londres, au moyen d'un poste clandestin installé dans une maison du 8^e arrondissement. Son absence de mobilité lui est bientôt fatale car l'émetteur est localisé. Le 8 juin 1944, il est arrêté en compagnie du fils de ses hôtes, le jeune Louis Eugène Cezard, qui réussit à mettre hors d'usage le matériel et à détruire les codes. Emmené dans les bureaux de la Gestapo, brutalement interrogé, après avoir opposé un total mutisme, il est interné à la prison de Montluc.

Il n'en sortira que le matin du 20 août 1944. Il est regroupé dans la cour de la prison avec quelque 120 autres détenus. Tous prennent place dans des autocars qui rejoignent le fort de Côte-Lorette à Saint-Genis-Laval afin d'être exécutés.

Ils sont alors entassés dans la maison inoccupée du gardien du fort, où ils sont exterminés par une succession de fusillades à l'arme automatique, avant que le bâtiment ne soit pulvérisé par la mise à feu d'explosifs.